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obras de mejoramiento y pavimentación en la cuesta Los Mantos, el flujo 
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Comunidad de Los Cristales reclama 
por mal estado de su camino

DESDE VIALIDAD SE COMPROMETIERON A TRABAJAR EN EL LUGAR 

Debido a que fue usado 
como ruta alternativa 
mientras se realizaron 
obras de mejoramiento y 
pavimentación en la cuesta 
Los Mantos, el flujo vehicular 
terminó deteriorando esta 
vía, por lo cual, los vecinos 
que utilizan esta alternativa 
vial exigieron su pronta 
reparación. 

La pavimentación de la cuesta Los 
Mantos, fue una de las obras más 
esperadas por los habitantes de 
Combarbalá, quienes ahora pueden 
disfrutar de un viaje más expedito y 
seguro hacia Punitaqui, Ovalle y La 
Serena. 

No obstante, esta situación trajo 
consigo algunas dificultades pa-
ra pequeñas localidades apartadas, 
quienes acusan haber sido olvidadas 
tras el término de los trabajos en Los 
Mantos.

CAMINO EN MAL ESTADO 
Mientras se realizaban las obras 

de pavimentación en la cuesta Los 
Mantos, se habilitó una ruta alter-
nativa para los vehículos que nece-
sitaban trasladarse entre Punitaqui 
y Combarbalá.  

Esta alternativa atravesaba pueblos 
como El Divisadero, Los Cristales, 
Huilmo, entre otros.

De esta manera, el aumento del flujo 
vehicular en estos sectores deterioró 
el camino, el cual no estaba preparado 
para recibir tal cantidad de automóviles. 

Así fue denunciado por Ana María 
Rubina, dirigenta de Los Cristales, 
“el camino está en muy mal estado, 
desde El Divisadero a Media Luna, 
todo ese tramo está malísimo. Uno ve 
que están arreglando otros caminos 
en otras partes, pero a nosotros nada. 
Desde que se fueron no han pasado 
máquina, y por eso nos sentimos como 
un pueblito abandonado, estamos 
aislados y olvidados”, sostuvo. 

Para detallar la forma en que se en-
cuentra el lugar, la dirigenta comenta 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Combarbalá 

El camino que atraviesa Los Cristales se encuentra en muy mal estado. EL OVALLINO

que el “camino está lleno de hoyos, y 
se ha mantenido igual durante mucho 
tiempo, desde que fue habilitada la 
carretera”.

En este sentido, Rubina explica que 
una de las principales preocupaciones 
es con la seguridad vial, sobre todo en 
consideración de que todos los días 
los niños y niñas del pueblo deben 
trasladarse a la escuela, “desde El 
Divisadero viene un furgón a buscar 
a los niños de Los Cristales para ir al 
colegio, pero los vehículos tienen que 
pasar muy lento, ya que están muy 
malos los caminos”, apuntó. 

La dirigenta vecinal señala que esta 
situación ha sido informada a las 
autoridades, a quienes le piden que 
realicen mantenimiento del lugar, es-

peranzada en que en un futuro también 
se pueda realizar una inversión más 
grande en cuanto a pavimentación.  

“No hace mucho fui a Combarbalá y 
hablé con el alcalde, le comenté que 
el camino estaba malísimo y que no 
hayamos qué hacer. El alcalde me 
dijo que hablaría con la Dirección 
de Vialidad, pero hasta el momento 
no ha pasado nada. Pedimos que 
aunque sea vengan a pasar las má-
quinas, ojalá algún día pueda haber 
un asfalto”, indicó. 

TRABAJOS DE VIALIDAD 
Al ser consultado, el Seremi de 

Obras Públicas, Javier Sandoval, 
aseguró que sí se han realizado obras 

de mantención en el lugar, mientras 
que por otro lado comprometió que 
esta misma semana se realizarán 
nuevos trabajos. 

“Nuestra Dirección de Vialidad ha 
estado permanentemente realizando 
obras de conservación en la ruta 
llamada Los Cristales, que -recorde-
mos- quedó como alternativa mientras 
se llevaban a cabo los trabajos que 
incluyeron la pavimentación de la 
ruta Punitaqui-Manquehua, o co-
nocida también como ‘Los Mantos’. 
En marzo de este año, en la ruta Los 
Cristales, se realizó un reperfilado 
con riego, trabajos que se repitieron 
durante octubre. Asimismo, nuestra 
Dirección de Vialidad también tiene 
contemplado, durante esta semana, 
realizar trabajos con motoniveladora, 
haciendo un reperfilado simple en el 
sector, ayudando a que el camino esté 
en mejores condiciones”, puntualizó 
la autoridad regional.

“UNO VE QUE ESTÁN 
ARREGLANDO OTROS 
CAMINOS EN OTRAS 
PARTES, PERO A NOSOTROS 
NADA. DESDE QUE SE 
FUERON QUE NO HAN 
PASADO MÁQUINAS, Y 
POR ESO NOS SENTIMOS 
COMO UN PUEBLITO 
ABANDONADO, ESTAMOS 
AISLADOS Y OLVIDADOS”
ANA MARÍA RUBINA
DIRIGENTA DE LOS CRISTALES 

“NUESTRA DIRECCIÓN 
DE VIALIDAD TAMBIÉN 
TIENE CONTEMPLADO, 
DURANTE ESTA SEMANA, 
REALIZAR TRABAJOS 
CON MOTONIVELADORA, 
HACIENDO UN REPERFILADO 
SIMPLE EN EL SECTOR”
JAVIER SANDOVAL
SEREMI DE OBRAS PÚBLICAS 
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Trágico inicio de mes: cuatro personas 
fallecen en accidentes de tránsito 

HECHOS SE REGISTRARON EN LA SERENA Y HUENTELAUQUÉN 

Cuatro personas perdieron la vida en tres siniestros viales 
registrados en la capital regional y en la comuna de Los 
Vilos. El fiscal de turno ordenó la concurrencia de la SIAT 
de Carabineros para indagar las circunstancias de los 
acontecimientos producidos durante la noche del martes y 
madrugada de este miércoles en distintas vías de la región de 
Coquimbo.

Entre la noche del martes y la 
madrugada de este miércoles, en 
distintos puntos de la Región de 
Coquimbo, se registraron tres fatales 
accidentes de tránsito, cuyos hechos 
dejaron un saldo total de cuatro 
personas fallecidas, marcando una 
trágica jornada en la víspera del Día 
de Todos Los Santos y el inicio del 
mes de noviembre.

De acuerdo a información pro-
porcionada desde Carabineros de 
Chile, el primero de los siniestros 
ocurrió pasada las 23:30 horas, 
en la noche del 31 de octubre, en 
la ruta 5, cuando  una camioneta, 
marca SsangYong, que transitaba 
por la carretera en dirección de sur 
a norte, sufrió un incidente al llegar 
al kilómetro 252, específicamente 
en el sector de Huentelauquén, en 
la comuna de Los Vilos.

En el lugar, se le habría soltado 
una carga que llevaban en el pick 
up, consistente en una transmisión 
de camión, por lo cual, el conductor 
perdió el control del automóvil, cho-
cando contra la barrera de contención.

Producto del impacto, el ocupante, 
un hombre de 63 años de edad, 
identificado con las iniciales L.J.N.V,  
salió eyectado del vehículo y fa-

lleció en el lugar, según pudieron 
constatar equipos de emergencia 
que llegaron al lugar.

Además, un segundo vehículo 
menor también se vio afectado 
producto del mismo accidente, 
ya que impactó con la barrera de 
contención al momento de esquivar 
la carga que se había desprendido, 
pero, afortunadamente, el conductor 
resultó sin lesiones, registrándose 
sólo daños materiales en el auto-
móvil en que transitaba.

Horas más tarde, específicamen-
te durante la madrugada de este 
miércoles 1 de noviembre, a eso de 
las 3 de la madrugada, se reportó 
otro siniestro vial, esta vez en el 
puente Vicente Zorrilla, que conecta 
el sector de Las Compañías con el 

centro de la ciudad de La Serena.
De acuerdo a información policial, 

los hechos se registraron en la en-
trada sur del puente, cuando dos 
personas, un hombre y una mujer, 
que fueron individualizados como 
M.M.G, correspondiente al conduc-
tor de una motocicleta y G.R.R., la 
acompañante, fallecieron al chocar 
con una barrera de contención, 
mientras se trasladaban por la vía. 

A la llegada al sitio del suceso, los 
funcionarios encontraron la moto-
cicleta y las víctimas tendidas en la 
vía pública, ya fallecidas, producto 
de las heridas. 

En el lugar, el fiscal de turno ins-
truyó la concurrencia de funcionarios 
de la Sección de Investigación de 
Accidentes de Tránsito (SIAT) de 

Carabineros, con el fin de realizar las 
primeras diligencias que permitan 
esclarecer las circunstancias y la 
dinámica de lo acontecido.

El tercer accidente ocurrió minu-
tos más tarde, cuando cerca de las 
3:40 horas, una nueva emergencia 
se registraba, esta vez, en aveni-
da Cuatro Esquinas con Gabriel 
González Videla, en La Serena.

En los hechos, se trató de una 
colisión entre dos vehículos me-
nores, un automóvil Toyota Yaris, 
que transitaba por Gabriel González 
Videla en dirección al sur, con otro 
auto, un Audi, que se dirigía por 
Cuatro Esquinas en dirección al 
poniente.

Tras el choque, las primeras in-
formaciones daban cuenta de una 
persona atrapada, por lo que se re-
quirió de la presencia de Bomberos 
en el lugar para realizar el rescate. 
El lesionado resultó ser el conductor 
del vehículo Toyota, quien falleció en 
el lugar y cuyo cuerpo fue retirado 
por los voluntarios.

Según se reportó, el conductor del 
vehículo Audi resultó sin lesiones y 
debido a que se registró una víctima 
fatal, el fiscal de turno dispuso la 
concurrencia de la SIAT, quienes 
también debieron investigar las cau-
sas y circunstancias del accidente.

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo

CEDIDA

Alcalde de Punitaqui choca su 
automóvil contra caballares

NO INVOLUCRÓ A TERCERAS PERSONAS 

En la noche de este miércoles 1 de 
noviembre se registró un accidente de 
tránsito en la ruta D-605, sector Cruz 
Colorada, en donde se vio involucrado 
el alcalde de Punitaqui, Carlos Araya 
Bugueño. 

Pasadas las 21:30 horas el jefe 
comunal chocó su vehículo particular 
contra dos caballares, quedando sólo 
con lesiones leves. 

Por esta razón el alcalde debió ser 
trasladado al Hospital Provincial de 
Ovalle para ser atendido por parte del 
personal de salud.

La autoridad sufrió un 
accidente de tránsito en 
la ruta D-605, lo que le 
provocó lesiones leves que 
debió tratar en el Hospital 
Provincial de Ovalle.

Cabe destacar que el accidente no 
involucró a terceras personas, lo que  
fue confirmado a través del comuni-
cado oficial emanado desde la propia 
Municipalidad de Punitaqui. 

“Agradecemos a quienes han consul-
tado por el estado de salud de nuestro 
alcalde”, se indicó en la declaración 
oficial del municipio. 

Si bien en esta oportunidad no hubo 
pérdidas humanas que lamentar, el 
hecho evidencia una vez más la falta 
de responsabilidad de muchos dueños 
de este tipo de animales, ante el gra-
ve riesgo que éstos generan al estar 
sueltos en la carretera y sin ningún 
tipo de supervisión. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Cerca de 6 mil personas visitaron 
el cementerio municipal de Ovalle

JORNADA EMOTIVA EN EL RECINTO DE LA MEDIA HACIENDA  

Las familias ovallinas cumplieron una vez más con la tradición de visitar el cementerio este 1 de noviembre. CEDIDA

Familias de diferentes 
partes del país acudieron 
al principal camposanto 
de la capital limarina para 
reencontrarse con sus seres 
queridos que ya partieron.  

Este 1 de noviembre se llevó a cabo 
una nueva conmemoración del Día de 
Todos los Santos, y como es costumbre 
las familias acudieron en masa a los 
cementerios de todo el país. 

En el caso del cementerio municipal 
de Ovalle, fueron cerca de 6 mil per-
sonas las que asistieron para visitar 
a sus seres queridos que ya partieron.  

“Creo que entre 6 mil y 7 mil personas 
visitaron el camposanto, porque tuvi-
mos hartas ceremonias, como la visita 
de los carabineros, de bomberos y el 
orfeón, la misa del mediodía a cargo del 
padre Gerado Soto, entonces tuvimos 
actividades toda la mañana y toda la 
tarde. Todos los años coordinamos 

todo esto para que sea jornada una 
emotiva”, señaló el administrador del 
cementerio, Guillermo Rojas. 

Por otro lado, el encargado municipal 
señala que el número de visitantes 

ha ido en aumento con el pasar de 
los años, “creo que año a año se va 
superando la cantidad de gente, so-
bretodo cuando coincide con fin de 
semana largo. Viene mucha gente 
de otras ciudades, como Viña del 
Mar, Copiapó, Calama, Antofagasta, 
Santiago y otras, de muchas partes 
vienen a ver a sus deudos”.

Asimismo destaca la actividad rea-
lizada en la noche del 31 de octubre, 
“el día anterior a las 20 hrs realiza-
mos la misa de la luz, con bastante 
público. Ahí tuvimos cerca de 200 
personas que entraron con una velita 
o linterna”, apuntó. 

JORNADA TRANQUILA 
Este primero de noviembre se desa-

rrolló sin mayores inconvenientes, y así 
fue destacado por el administrador. 

“Sólo tuvimos algunas personas que 
se les subió la presión, pero teníamos 
la ambulancia con nosotros para 
estos casos, normalmente es gente 
mayor que ya tiene su edad. También 
tuvimos la presencia de Carabineros. 
Afortunadamente no hubo nada que 
lamentar”, indicó. 

Para finalizar, Rojas envía un men-
saje de agradecimiento a la comu-
nidad ovallina que participó en esta 
oportunidad, “agradecemos a todos 
por su visita, el comportamiento fue 
excelente, sin ningún problema, la 
población siempre nos responde muy 
bien en el recinto”, concluyó. 

“CREO QUE AÑO A AÑO 
SE VA SUPERANDO LA 
CANTIDAD DE GENTE, 
SOVRETODO CUANDO 
COINCIDE CON FIN DE 
SEMANA LARGO. VIENE 
MUCHA GENTE DE OTRAS 
CIUDADES” 
GUILLERMO ROJAS 
ADMINISTRADOR DEL CEMENTERIO MUNICI-
PAL DE OVALLE

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle
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Buscan potenciar el jazz en Ovalle 
a través de presentaciones en vivo 

EN EL RESTAURANT CASONA GOURMET 

El destacado músico Marcelo Cuturrufo ha iniciado una serie 
de sesiones de jazz, compartiendo escenario con diferentes 
bandas ovallinas. 

En la Región de Coquimbo se en-
cuentra uno de los exponentes más 
destacados del jazz nacional, la fa-
milia Cuturrufo, la cual es oriunda de 
Coquimbo, pero que también mantiene 
un nexo con Ovalle. 

“Nuestra relación con Ovalle es fa-
miliar, yo con mi hermano veníamos 
de chicos, porque teníamos primos en 
Río Hurtado. Entonces siempre que 
veníamos pasabamos acá a Ovalle”, co-
mienza explicando Marcelo Cuturrufo. 

Esa historia junto a la “Perla del 
Limarí” se fue acrecentado con el 
tiempo y la música, a través de un 
festival que lamentablemente poco a 
poco ha ido desapareciendo, “por más 
de 10 años veníamos a los festivales de 
jazz de Ovalle, que era un evento que 
armábamos con la municipalidad, en 
paralelo al festival de Tongoy. Cuando 
terminábamos en Tongoy nos veníamos 
para acá a tocar”, señala el músico.

En cuanto a la recepción del público 
ovallino, Cuturrufo declara que “las 
veces que hemos venido a Ovalle 
siempre ha estado la ‘raja’, y hay 
muchas personas que se repiten y 
uno las reconoce”.

CIRCUITO DE JAZZ 
Por esta cercanía con Ovalle, y con 

el objetivo de rescatar el jazz en la 
zona, es que Marcelo Cuturrufo ha 
iniciado un circuito de presentaciones 
en vivo, las que se están desarrollando 
en un restaurant del centro, Casona 
Gourmet, que está ubicado en calle 
Libertad a pasos de la plaza de armas. 

“Con un amigo de Ovalle hablamos 
hace un año atrás, ahí él me comentó 
sobre un proyecto que tenía de res-
taurant, me dijo que tenía una casa 
antigua restaurada y que quería tener 
música en vivo. El lugar es precioso, 
de mucha calidez, hay obras de arte 
de artistas locales en las paredes y 
a eso se suma la música, entonces 
es un todo, es maravilloso”, explica 
Cuturrufo. 

MÚSICOS EMERGENTES 
Pero estas presentaciones en vivo 

incluyen las participaciones de músi-
cos ovallinos, para así formar alianzas 
entre artistas. 

“La idea es expandir el circuito del 
jazz, conocer músicos nuevos y lle-
varlos a los festivales que hacemos 
en Coquimbo. Hay mucha gente que 
está surgiendo en el jazz y tenemos 
que compartir con ellos y tocar. Todos  

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El destacado músico de jazz, Marcelo Cuturrufo, en su más reciente visita a Ovalle. LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 

aprendimos compartiendo escenario 
con gente que tenía más experiencia 
que uno, así partimos todos. Entonces 
la idea es aprovechar este espacio 
para generar alianzas”, sostuvo. 

Este circuito ya tuvo su primera 
presentación esta semana, junto a 
la banda ovallina Faramajazz, que 
recientemente se volvió a juntar tras 
cerca de tres años de para. 

Pablo Díaz es el baterista de este 
grupo ovallino y comenta la importan-
cia de esta oportunidad, “ha sido un 
agrado volver a reencontrarnos con la 

música, sobre todo con el ‘jazz gua-
chaca’ que tocamos nosotros. Tocar 
con Cuturrufo es un honor gigante. 
Nosotros estamos muy dispuestos 
a generar alianzas y hacer tocatas a 
beneficio, esperamos más adelante 
tocar en los festivales de jazz, que-
remos hacer una linda carrera con 
este estilo de música que no es tan 
común”, sostuvo. 

Para finalizar, Marcelo Cuturrufo 
señala que no está confirmada la 
fecha para la segunda sesión, pero 
el objetivo es repetir continuamen-
te esta experiencia en el Casona 
Gourmet,  “la idea es que se haga 
continuo, cada quince días o todas 
las semanas. En este lugar se com-
plementa perfecto el arte y hay que 
aprovecharlo”, concluyó.

“LA IDEA ES EXPANDIR 
EL CIRCUITO DEL JAZZ, 
CONOCER MÚSICOS NUEVOS 
Y LLEVARLOS A LOS 
FESTIVALES QUE HACEMOS 
EN COQUIMBO”
MARCELO CUTURRUFO 
MÚSICO DE JAZZ 
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C I T A C I O N
A JUNTA GENERAL

ORDINARIA DE ACCIONISTAS A.C.E.R.

Por acuerdo del Directorio y en conformidad a lo dispuesto en el artículo 7 de los 
Estatutos de La Asociación de Canalistas del Embalse Recoleta y en los artículos 
218, 219, 220, 221 y 230 del Código de Aguas, citase a Junta General Ordinaria de 
accionistas, para el día viernes 17 de noviembre del año 2023, a las 15.00 hrs., en 
primera citación y a las 15.35 hrs., en segunda citación, a realizarse en el Salón 
Armando Varas del Edificio Institucional de la Asociación de Canalistas del 
Embalse Recoleta, ubicado en Avenida La Feria N° 770, Ovalle.
Los puntos de la tabla son los propios de la junta ordinaria, excepto elección de 
directorio y se tratarán todas las materias que se propongan en ella, que no sean 
propios de una junta extraordinaria. Tendrán derecho a participar, los asociados 
que tengan inscritos los títulos de sus derechos en el registro de accionistas de la 
asociación y que estén a día en el pago de sus cuotas sociales, los que podrán 
comparecer por si o representados, en las formas que establece el artículo 223 
del Código de Aguas.

EL DIRECTORIO

Seguridad, escasez hídrica y desempleo: 
los desafíos del futuro delegado presidencial

GALO LUNA SIGUE EN LA SUBROGANCIA

A pesar de que el gobierno aún no nombra al sucesor 
de Rubén Quezada, lo cierto es que la región continúa 
funcionando y es así como todavía se evidencian 
necesidades urgentes. En ese sentido, diferentes alcaldes se 
refirieron a los retos que tendrá quien ocupe su puesto por 
los próximos años.

La semana pasada, después de varios 
meses de especulaciones sobre su 
decisión, Rubén Quezada finalmente 
renunció a la delegación presidencial 
para competir por el cargo de goberna-
dor en las elecciones del próximo año. 

“Me pongo a disposición. Es un 
trabajo que no va a estar exento de 
dificultades, pero todo lo que vale la 
pena es difícil y tenemos que estar 
a la altura. Creo que nuestro sector 
puede dar esas discusiones. Yo invito 
a hablar con calma, con fraternidad, 
para que nuestra construcción se 
establezca encima de principios só-
lidos”, afirmó. 

De este modo, el representante de 
Convergencia Social (CS) agregó 
que su salida desde la delegación 
permitirá aumentar los consensos 
para poder elaborar un proyecto que, 
a futuro, esté liderando un gobierno 
regional y generando los avances que 
se necesitan. 

“Eso se construye, se trabaja, se 
hace en base a las confianzas. Por lo 
mismo, más que apurar los procesos 
o estar pendientes de las reacciones 
inmediatas, creo que en política el 
proceso de construcción de confianza 
tiene que hacerse”, señaló Quezada. 

Así, Galo Luna asumió en la subro-
gancia de la delegación presidencial. 
Sin embargo, éste aún no ha sido 
confirmado en el cargo de forma ofi-
cial. Curioso esto último, sobre todo, 
porque la renuncia del integrante de 
CS no se produjo de un día para otro, 
por lo que el gobierno ya debería haber 
tenido un reemplazante. 

Sin embargo, mientras aún se define 
a la nueva autoridad, la región conti-
nua enfrentando diferentes desafíos 
en, por ejemplo, seguridad, escasez 

El delegado presidencial, Rubén Quezada, renunció para competir por el cargo de gobernador 
regional.

CRISTIAN SILVA

hídrica y desempleo. De hecho, la 
tasa de desocupación se ubicó en un 
11,2% en el más reciente trimestre 
móvil, muy por sobre el promedio del 
resto del territorio nacional. 

En esta línea, el alcalde de La Higuera, 
Yerko Galleguillos, manifestó que, a 
pesar de que los diversos servicios 

han estado presentes en la comu-
na, es importante que el delegado 
también lo haga. 

“Si mal no recuerdo, Rubén Quezada 
solo vino dos veces en sus dos años de 
gestión. Eso no es acercar el Estado 
a la ciudadanía. De esta forma, es-
pero que quien ocupe su puesto 

mantenga una relación más estrecha 
con aquellas localidades del sector 
rural que muchas veces requieren 
más que las situadas en el radio 
urbano. Tenemos problemas con 
la sequía, sufrimos contratiempos 
con los camiones contratados por la 
delegación presidencial, observo una 
falta de acercamiento”, complementó. 

En tanto, su par de La Serena, 
Roberto Jacob, junto con destacar 
las capacidades de Luna, sostuvo 
que tiene buenas expectativas sobre 
lo que podría ser su gestión. 

“Lo que espera la población ahora, 
es que las autoridades se pongan 
de acuerdo, que puedan dialogar. 
Personalmente, espero mantener la 
misma relación que tenía con Rubén 
Quezada, que fue buena y es así como 
realizamos cosas como la solución al 
comercio ambulante. Espero conti-
nuar manteniendo esta vinculación 
para el bien de la comuna. Tengo la 
esperanza de que así va a ser”, dijo. 

Por su parte, el edil de Coquimbo, Ali 
Manouchehri, aseguró que la mayoría 
de las necesidades de las familias en 
la región son transversales: seguridad, 
recuperación de espacios públicos, 
congestión vial, déficit hídrico y ge-
neración de empleo, entre otras. 

“Es importante que quien asuma 
el rol de delegado, pueda trabajar 
colaborativamente con los municipios, 
además de articular a las secretarías 
regionales ministeriales y servicios 
públicos para impulsar respuestas 
multisectoriales efectivas a esos 
requerimientos que, nosotros como 
municipio, estamos abordando con una 
labor territorial importante. Nuestros 
vecinos no pueden continuar espe-
rando, hay que disminuir los plazos 
de las soluciones”, añadió. 

Mientras que su par de Vicuña, Rafael 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Región de Coquimbo
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Vera, aseveró que una necesidad es 
mejorar la gestión de los distintos 
servicios, seremis y sobre todo, en 
seguridad. 

“Esta última, es una tarea muy pen-
diente. Se implementó el Plan ‘Calles 
Sin Violencia’ que ha sido un absoluto 
fracaso, un desastre. Uno ve los medios 
de comunicación y todos los días, 
hay delincuencia. Al mismo tiempo, 
generó un problema, por cuanto los 
criminales migraron hacia las comunas 
en donde éste no se dispuso, situación 
que anticipamos en su minuto y que 
se cumplió. Es cuestión de observar 
los hechos”, agregó. 

Por último, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, afirmó que, primero 
que todo, es obligatorio mencio-
nar el compromiso que sí o sí, debe 
tener la persona que asuma esta 
responsabilidad. 

“Y es así como se esperaría que 
agilice con prioridad la inversión 
estatal en las diferentes reparti-
ciones públicas de la zona, que las 
grandes obras puedan ser acogidas 
y concretarse a la brevedad, por lo 
que significa su desarrollo en cada 
territorio. Requerimos avanzar con 
suma urgencia y para ello, es necesaria 
una gestión efectiva, junto con una 

mirada de equilibrio territorial. Los 
desafíos que tenemos en la región y 
particularmente, en nuestra comuna 
de Ovalle, son más que urgentes. 
Cómo enfrentamos la escasez hídrica 
y sus gravísimas consecuencias en 
el territorio, tiene ser acompañada 
de una serie de medidas en el corto 
plazo”, complementó. 

Junto con lo anterior, Acuña se-
ñaló que espera que, quien asuma 
esta responsabilidad, presente en 
las próximas semanas algún plan de 
mitigación para el verano que viene, 
en donde se esperan altas tempera-
turas que podrían afectar más aún el 

territorio y su productividad.
“Dependerá de las decisiones y 

orientaciones de las máximas au-
toridades de nuestra región, cómo 
avanzaremos en cada una de las 
materias más relevantes para cada 
comuna. La ciudadanía está inquieta 
y con mucha incertidumbre y las 
municipalidades somos la puerta 
de entrada de las demandas. Por 
ello, también se requiere que las 
autoridades de la zona trabajen en 
conjunto sumando, además a todos 
los actores comunales y locales para 
enfrentar los desafíos que tenemos 
actualmente”, finalizó. 

“Rubén Quezada sólo vino 
dos veces. Eso, no es acer-
car el Estado a la ciudada-
nía. De esta forma, espero 
que quien ocupe su puesto, 
mantenga una relación más 
estrecha con las localidades 

del sector rural”

Yerko Galleguillos
ALCALDE DE LA HIGUERA

“Las necesidades son trans-
versales: seguridad, recupe-
ración de espacios públicos, 
congestión vial, déficit hídri-
co y generación de empleo, 
entre otras. Que se pueda 

trabajar colaborativamente 
con los municipios”

Ali Manouchehri
ALCALDE DE COQUIMBO

“Lo que espera la población 
ahora, es que las autorida-
des se pongan de acuerdo, 

que puedan dialogar. Perso-
nalmente, espero mantener 
la misma relación que tenía 
con Rubén Quezada, que fue 

buena”

Roberto Jacob
ALCALDE DE LA SERENA

“La seguridad es una tarea 
pendiente. Se implementó 
el Plan ‘Calles Sin Violen-
cia’ que ha sido un abso-
luto fracaso, un desastre. 

Uno ve los medios de 
comunicación y todos los 

días, hay delincuencia”

Rafael Vera
ALCALDE DE VICUÑA

“Se esperara que se agilice la 
inversión estatal en las dife-
rentes reparticiones públicas 

de la zona, que las grandes 
obras puedan ser acogidas 

y concretarse a la brevedad, 
por lo que significa su desa-

rrollo en cada territorio”

Jonathan Acuña
ALCALDE DE OVALLE

Zona de debates
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El gimnasio techado de Monte Patria fue el recinto que albergó este primer encuentro de combates. 

Academia Municipal de 
Taekwondo Monte Patria realiza 
su primer encuentro de combates 

ORGANIZADORES DIERON UN POSITIVO BALANCE 

Además de los anfitriones, el evento logró congregar a 
deportistas provenientes de La Serena, Coquimbo, Ovalle y 
Combarbalá. 

Fuerza, estrategia y táctica, estos 
fueron algunos de los elementos 
presentes en cada una de las tres 
canchas de combate en el “Encuentro 
de Combate Taekwondo Monte 
Patria 2023”. El evento logró con-
vocar a clubes de las comunas de 
Coquimbo, La Serena, Combarbalá y 
Ovalle, contando con anfitriones a la 
Academia municipal de Taekwondo 
Monte Patria.

A eso de las 10.00 de la mañana 
del pasado sábado 28 comenzaron 
los primeros calentamientos entre los 
jugadores. El gimnasio techado de 
Monte Patria comenzaba a llenarse 
de asistentes y acompañantes de los 
competidores. Primero participaron 
los menores, posteriormente avanzó 
en simultáneo con competencias 
juveniles y adultas.

El encuentro es el primero orga-
nizado por la Academia Municipal 
de Taekwondo, siendo un momento 
significativo en la breve trayectoria 
de esta agrupación deportiva; todos 
los estudiantes estuvieron presentes 
y demostraron el nivel deportivo en 
su calidad de anfitriones.

Francisco Toro, competidor adulto 
del club Vikingos de la comuna de 
Coquimbo, destacó el nivel de la 
propuesta, valorando el entusiasmo 
de Monte Patria con generar estos 
eventos, “bonita experiencia, muy 
bien la acogida, agradecemos al 
alcalde Cristian Herrera y ver en un 
lugar tan pequeño tanta preocupa-
ción. Uno en esto conoce gente y 
aprende cosas; yo me estoy iniciando 
en este bello deporte, harta disciplina, 

EQUIPO EL OVALLINO 
Ovalle

CEDIDA

harto respeto y varios jóvenes acá 
también tiene experiencia, hemos 
jugado en Rancagua, próximamente 
en Cerrillos y bueno, uno tiene que 
tomar aprendizaje de los encuentros”.

Desde la organización Marcelo 
Eguiluz, profesor de la academia 
municipal de Taekwondo Monte 
Patria realizó un balance positivo 
de este encuentro de combate, “es 
nuestro primer encuentro en la co-
muna, tuvimos la presencia de las 
comunas de Coquimbo, La Serena, 
Combarbalá y Ovalle, lo principal 
fue potenciar la comuna y enfocar 
los hábitos de vida saludable en 
los chicos. Esto nos favorece como 
equipo local, ya que los chicos ne-
cesitan roce competitivo, la pelea 
misma; ya tenemos confirmación 
para diciembre de nuestro exámen, 

además de las invitaciones de otros 
clubes de la región de Coquimbo”.

APOYO MUNICIPAL 
La academia  munic ipa l  de 

Taekwondo cuenta con el apoyo 
y respaldo de la actual gestión 
municipal, frente a ello, el alcalde 
Cristian Herrera Peña manifiesta 
su orgullo por lo alcanzado en este 
encuentro de combate, “estamos 
muy contentos por ver este gimnasio 
lleno de niños, niñas y jóvenes. En 
diciembre tendremos otro examen. 
Estoy contento de cómo han ido 
evolucionando nuestro niños y niñas”. 

Actualmente en la comuna de 
Monte Patria, la academia mu-
nicipal funciona con dos grandes 
grupos, Monte Patria  y Chañaral 

Alto; para este encuentro toda la 
academia se reunió, generando en 
conjunto este primer gran evento 
de combate, el primero de muchos 
que ya son parte de la planificación 
de la agrupación.

“LO PRINCIPAL FUE 
POTENCIAR LA COMINA Y 
ENFOCAR LOS HÁBITOS 
DE VIDA SALUDABLE 
EN LOS CHICOS. ESTOS 
NOS FAVORECE COMO 
EQUIPO LOCAL, YA QUE 
ELLOS NECESITAN ROCE 
COMPETITIVO” 
MARCELO EGUILUZ 
PROFESOR DE LA ACADEMIA MUNICIPAL DE 
TAEKWONDO MONTE PATRIA
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